
　今週になり急に暖かくなってきましたが油断は
出来ません。新緑はまだ先ですね。今日はロータ
リーの「環境月間」ですので、環境について少し
お話しします。ロータリーの友４月号の横組６
ページに次の記事が載っています。－「環境を優
先するとコストがかかる」と耳にします。しかし、

今後ますます環境に取り組むことがリスク管理やブランド強化
につながっていきます。今こそ環境を大事にした健全なビジネ
スを生み出していく時代です。－と。本当に時代が変わったこ
とを実感しています。僕が20代の初めの50数年前、環境につい
ての第一人者である早稲田の寄本勝美先生は、地方自治体のゴ
ミ問題やリサイクルについての環境政策をいろいろ提言されて
いました。当時は環境問題はゴミ問題でした。そして、この頃
すでに自然環境の保全の大切さ、地球資源の枯渇、リサイクル
の必要性・重要性は言われていました。しかし、大企業、中小
企業も理屈ではリサイクル、再生資源・エネルギーの大切さは
分かっていてもビジネスとしての動きはありませんでした。要
は実態のない「環境」に投資、お金をかけてもそれに見合う見
返り・効果がない、儲からなかったからだと思っています。と
ころが現在は欧州連合（ＥＵ）の経済戦略のもと、環境規制の
考えや、ＩＳＯ14001など、つまり大量消費、大量生産、大量
廃棄とたもとを分かち、Co2排出の少ない自然エネルギーや再
生資源などを使用してつくられた製品、いわゆるグリーン製品
でないと欧州（ヨーロッパ）、そして世界で売れなくなる時代になりつつあります。世界で戦う企業
は否応なしに環境に前向きにならざるを得なくなったのです。環境がビジネスに結びつきました。今、
いたる所で「サステナビリティ＝持続可能性」、「サーキュラーエコノミー＝循環型経済」という言
葉が飛びかい環境がブランド化していますが、社会を良くするのは環境だけではありません。SDGs
（持続可能な開発目標）には17の目標がありますが、その目標すべてが環境関連の目標ではありませ
んね。そして、経済を含めての社会環境はこれからも世界の政治、経済情勢で変化する生々しいも
のだと思っています。しかし、もう１つの環境、自然環境は待ったなしで守らなければなりません。
ロータリアンはもちろん、世界中の人が自然環境の保全について考え、行動すべきでしょう。地球の
自然が破壊されたら経済も社会生活も成り立たないと思っています。さて次の日曜日、４月21日に上
ところ金刀比羅さくら公園の清掃奉仕活動があります。地域の環境保全に貢献します。申し込みは本
日までです。ご都合のよろしい方はご参加のほどよろしくお願いいたします。

環 境 月 間

天気 （例会時） 最高気温 17℃

昼　食
海鮮ミックスフライ タルタルソース

海老　ほっけ　牡蠣
蕗と湯葉の和え物

ご飯　味噌汁　香の物
フルーツ　コーヒー

■ニコニコボックス 米川親睦活動委員

宮本会員
誕生日お祝い、ありがとうござい
ます。

迫田会員
４月14日（日）に帯広の地にて次
年度地区研修協議会に参加してい
ただき、ありがとうございました。
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《さあ、親睦の絆を胸に新しいはじまりを》
■会　長 斉藤伸一郎 ■会長エレクト 西村　清一
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「今こそ変わる勇気を！ さぁ、一歩前へ」



幹事報告 伊東幹事

１）先日西クラブを退会されました松浦章会員の交代となりますが、新たに新入会員候補者の推薦が
ございました。

　　会　　社：北見信用金庫西支店支店長
　　神　野　賢　一　様
　　職業分類：信用金庫
　　推  薦  者：千葉会員・松浦会員

　　なお、本件はクラブ細則第11条「会員選挙の方法」に基づき、会員増強委員会、会員選考委員会、
職業分類委員会を経て４月４日の理事会で承認されましたことをご報告いたします。ご異議のあ
る会員様は、書面にて７日以内に理事会に申し立てください。ご異議がなければ、５月９日の例
会より出席予定です。

２）役員・各委員長の皆様には、活動報告書のひな型を配布しております。昨年同様、今年度に於き
ましても活動計画書を早期に完成させることになります。時節柄お忙しいところとは思いますが、
５月23日までにご提出下さいますようお願い申し上げます。尚、提出先は迫田次年度幹事までお
願い致します。

３）留辺蘂ロータリークラブより、北見４ＲＣ親睦ゴルフ大会のご案内が届いております。５月19日
12：30スタートです。申込みは５月２日までに事務局で取りまとめて行います。沢山の会員様の
ご参加をお願い致します。

４）国際ロータリー第2500地区ガバナー事務所からです。能登半島地震に際して、皆様からの支援金
が国際ロータリー第2610地区の対策本部へ送金され、当該地区の原ガバナーより御礼が届いてい
る旨の連絡がございました。

５）今年度行いましたライラセミナー報告書が立派なＤＶＤとして完成しました。ご覧になりたい方
は事務局で保管していますのでお声掛け下さい。

次年度幹事報告 迫田次年度幹事

１）本日、全会員の皆様にＲＩ会長、ガバナー、西村会長方針を配布させていただきました。
２）先週の例会時には活動計画書の期限が迫っていたので、次年度役員、理事、委員長の皆様へ配布

させていただきましたが、西村会長方針に字句の訂正がございましたので、本日配布しておりま
す。

３）先日４月14日（日）、次年度地区研修・協議会が帯広の地にて、次年度地区研修・協議会が帯広
で開催され当クラブから16名の登録にて各プログラムへの参加いただきましたことを心より深く
感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

　　参加された皆様には13日（土）から帯広にお集まりいただき、西クラブナイトとして夜の帯広を
堪能させていただきました。

　　翌日の地区研修・協議会ではガバナーから次年度テーマ、活動計画発表を力強くも、きめ細やか
に発信していただきました。

　　尚、ガバナー事務所より研修会・分科会ご出席の御礼が４月17日付にて届いた事を報告致します。



４）次年度活動計画書の提出期限を５月２月でにお願いいたします。
５）次年度クラブ協議会の日程が６月６日で決定しました。当日はガバナーご本人がおこしになりま

す。

委員会報告

社会奉仕委員会　野呂委員長
　国際ロータリー第2500地区から、4月3日に起りました、「台湾東部地震支援金ご協力のお願い」が
きております。
　来週の例会で募金箱を用意いたしますので、ご協力お願いいたします、宜しくお願いいたします。

プログラム

雑誌・広報・記録保存について
会員卓話「ロータリーの友と私」

松浦 信一 会員　雑誌・広報・記録保存委員会

国際ロータリー（ＲＩ）に認可を受けるために (一部）

『ロータリーの友』紹介 | 5

① ＲＩが指定した記事を掲載すること
② 国際ロータリーの方針を伝えること
③ 年に6回以上発行すること（少なくとも各号24ページ以上）
④ 雑誌の内容の50％はロータリーに 関係

した記事であること
⑤ 読者が印刷媒体か電子媒体を選択できること
⑥   RIの資金援助を受けずに,経済的に自立すること

② 国際ロータリー（RIの方針を伝えること ）
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松浦信一

2024年４月18日

ロータリアンなら読もう
『ロータリーの友』と私

ロローータタリリアアンンのの三三大大義義務務知知っってていいまますすかか？？

ロータリアンの三大義務として、
会費の納入、
ロータリー雑誌の購読、
そして例会出席がある。 
出席の要件は標準クラブ定款第12条（出席）と第15
条第4節（会員身分の存続・終結－欠席）に規定され
ている。

① 国際ロータリー（RI)が指定する記事を掲載する

『ロータリーの友』紹介 | 6

⑤電子版で購読できます

『ロータリーの友』紹介 | 9

毎月1日に最新号
が更新されます。

閲覧にはID、パスワードが
必要です。

『ロータリーの友』の役割

『ロータリーの友』紹介 | 4

『ロータリーの友』は、国際ロータリー（ＲＩ）から
認可を受けた雑誌です。

ロータリーの雑誌は、世界で30種類以上あります

１冊250円（税別）

② 国際ロータリー（RIの方針を伝えること）
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その他の条件として

『ロータリーの友』紹介 | 10

7月号の表紙は、ＲＩ会長の写真を使うこと

　松浦会員より「ロータリーの
友と私」と題し、ロータリーの
友の説明や関わりを通じて得ら
れた事など卓話をしていだきま
した



23-24年度『友』 DEI推進に取り組む
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横横組組みみ目目次次

1999年年3月月号号 Speech

そもそも『友』が創刊されたきっかけ

1952年7月、日本のロータリーが2地
区に分割されました。
分割後も、お互いの地区のことを知
っていたいという思いから、翌1月両
地区に共通の雑誌として発行されま
した。
創刊号は全て横書きでした。
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ロータリーの友 創刊号
（1953年1月号）

縦縦組組みみ目目次次

著著名名人人のの講講演演録録

桑田真澄 試練が人を磨く

王貞治 野球を通して人を育てる

日野原重明 生き方の選択

などロータリー文庫から検索可能

最後に

『ロータリーの友』紹介 | 21

『ロータリーの友』は
「ロータリーの目的」を推進し、
ロータリアンの親睦を育む
お手伝いをします！

横組みと縦組みがある理由

『ロータリーの友』紹介 | 13

ご投稿をお待ちしています

『ロータリーの友』紹介 | 19

投投稿稿ししててみみままししたた

月 日18 61 12 44 7 2 82.1％4本 日 例 会

■ 例会予告 5 月 2 日 法定休会

5 月 9 日 会員卓話『自己紹介』	 髙田	有義	会員　プログラム委員会

■会報委員長　紺野賢太郎　／　■編集文責　川島　弘保

出席報告 土井出席委員長


